

würde. Und mehrere andere Propheten fanden unter ihnen auf im Lande Babylonien und verkündeten die bessere Zukunft.

Die Männer.

Es war das Gespräch, welches mit den Kindern begonnen hatte, allmählig ernster und eine Unterredung der Männer geworden, zu denen sich auch der Pfarrherr gesellt hatte. Mit Freundlichkeit beantwortete er jede Frage und benutzte jede Bemerkung, sie über die merkwürdige Geschichte des Volkes Israel zu belehren. Auch Paul saß unter ihnen und hörte schweigend zu. Da fragte ihn der Pfarrherr, ob solche Reden ihm auch gefielen? Denn seinem Gemüthe scheine wohl mehr zuzusagen, die Wahrheit in kindlicher und frohlicher Weise zu nehmen, und mit frommgläubigem Sinn das Einzelne sich anzueignen, als dem Allgemeinen nachzuspüren.

Da antwortete Paul und sprach: Ich höre gern das Allgemeine in ernster Weise erklären, und wenn ich auch das Ganze nicht im hellen Tageslichte zu erkennen vermag, was nicht jedem gegeben ist, so dünkt mir doch schon der Schimmer erfreulich, den mein Auge fassen kann. Auch scheint mir solch ein ernstes Zurückblicken in die Vergangenheit der Zeit vor dem heiligen Feste besonders angemessen.